

# Ha sido recuperada la totalidad de la dinamita sustraída de un polvorín de Hernani

### Nota del Gobierno Civil de Guipúzcoa

San Sebastián, 1. — El Gobierno Civil de Guipúzcoa ha facilitado esta tarde a los medios informativos la siguiente nota:

«Las amplias investigaciones policiales llevadas a cabo a raíz de los últimos actos terroristas, acaecidos en estas provincias por funcionarios especializados adscritos a la Comisaría de esta capital, han culminado en la mañana de hoy con la recuperación de la totalidad de la dinamita y material explosivo que fue sustraído con fecha 31 de enero del año en curso de un polvorín situado en el término municipal de Hernani.

En relación con estos y otros destacados hechos terroristas, se han efectuado algunas detenciones.

Tan pronto lo permitan las gestiones policiales en curso, se facilitarán más amplias informaciones al respecto. — Europa Press.

N. de la R. — Como recordarán nuestros lectores, el pasado día 1 de febrero publicamos una crónica de nuestro corresponsal en San Sebastián en la que se daba cuenta del robo de unas tres toneladas de dinamita de alto poder explosivo.

El asalto al polvorín fue efectuado por ocho o diez individuos armados con metralletas y pistolas que obligaron a los guardas jurados y otras personas que se hallaban en las casetas en que se guardaban los explosivos a que permanecieran tumbados en el suelo una vez que fueron maniatados.

La dinamita estaba destinada a la construcción de la autopista Bilbao-Behobia. Los asaltantes huyeron en varios vehículos con el producto robado.

# SE ESTA ESTUDIANDO LA REESTRUCTURACION DE LOS SERVICIOS MEDICOS DE URGENCIA DE LA SEGURIDAD SOCIAL

Madrid, 1. — Se está estudiando una reestructuración de los servicios médicos de urgencia de la Seguridad Social, «modificando la legislación actual en cuanto a plantillas se refiere. Por otra parte, la Dirección General de la Seguridad Social, está en vías de resolver el problema concreto de las cuatro o cinco horas semanales de servicio que superan el módulo de treinta y seis», dice el ministro de Trabajo, don Lichnio de la Fuente, en una carta que ha dirigido al doctor don Juan Iglesias Zancada, de Badajoz, como respuesta a la escrita por el doctor Iglesias en «Noticias Médicas».

El ministro de Trabajo agradece al médico citado la oportunidad que le brinda de ampliar su conocimiento de la realidad de los problemas de la Seguridad Social.

Respecto del perfeccionamiento profesional de los médicos, el ministro de Trabajo responde que «se está preparando un plan de educación permanente, mediante el cual los médicos de la Seguridad Social puedan actualizar sus conocimientos profesionales, generales y especializados».

En el último párrafo de la respuesta del señor de la Fuente se refiere al problema de los honorarios y dice que «son siempre los más complejos y difíciles, pero no por ello dejaremos de abordarlos, pidiendo de antemano la ayuda y comprensión de todos, porque no es fácil acertar plenamente. — Logos

# MUNDO LABORAL

## Sevilla: «PEYRE, S. A.» PRESENTA EXPEDIENTE DE CRISIS

### Afecta a una plantilla de 500 trabajadores

Sevilla, 1. (De nuestro corresponsal, Jaime JOVER.) — Nuevo problema industrial-laboral en Sevilla. La empresa «Peyre, S. A.», de producción y comercialización textil, con una plantilla de casi 500 trabajadores, se dice que acaba de presentar ante los correspondientes organismos un expediente de crisis. La noticia recogida de fuentes próximas a esta entidad ha causado sorpresas y preocupación. Porque se trata de una de las firmas más acreditadas y antiguas del ramo textil en esta zona. Y porque parecía, de acuerdo con las últimas manifestaciones empresariales, encontrarse en un momento de nueva expansión.

Nadie, pues se esperaba — y de ahí la preocupación ante este expediente — una decisión semejante, aunque algunos acontecimientos últimos de índole laboral ya evidenciaban que la empresa atravesaba dificultades.

En efecto, el reciente cierre de una de las secciones de la empresa — su taller de modistería — suspendiendo de sueldo a unas 30 operarias, por de pronto por dos meses, conforme autoriza la ordenanza laboral y las variadas jubilaciones anticipadas que se vienen produciendo en los últimos días, en la sección de ventas, son considerados en los medios económicos, como síntomas de que la empresa afronta un presente y futuro difíciles y de imprevisibles y no muy halagüeñas consecuencias.

## Prácticamente normalizada la situación en las explotaciones de «Hunosa»

Oviedo, 1. — Hoy se ha normalizado prácticamente la situación laboral en las tres explotaciones de la empresa minera «Hunosa» en la cuenca del Nalón, que desde hace más de un mes estaban en conflicto. Ayer finalizó la sanción impuesta por la citada empresa a cerca de tres mil mineros de las citadas explotaciones y hoy, una vez cumplida la sanción, se han reintegrado en su mayor parte a sus puestos de trabajo.

No obstante, en algunos pozos como «Pumarabule», «Carrio» y «Samuño» el personal no entró a la hora oficial de los relevos, aunque sí lo ha venido haciendo a lo largo de la mañana, con lo que se da por finalizado el conflicto laboral en las explotaciones de «Hunosa».

Por otro lado, se ha producido un paro laboral en la empresa privada «Minas de Fiquero», de la localidad de Turón, que cuenta con una plantilla total de 1.679 mineros. La razón del paro obedece a que en la tar-

de de ayer en el pozo «San Inocencio» ocurrió un accidente laboral el picador José Jesús Díaz Díaz, de 25 años, soltero, que quedó aprisionado en un derrumbamiento de carbón. — Europa Press.

## PARO DE LOS «EXTRAS» DE UNA PELICULA

San Sebastián, 1. — Ochocientos «extras» que intervienen en la filmación de la película «Papillon», se declararon en paro solicitando aumento de salario.

La productora, en principio, despidió a doce de ellos, pero al persistir en el paro la totalidad, tuvo que acceder a abonar mil pesetas por día de rodaje a cada uno de los «extras» y readmitir a los despedidos. Cifra.

## LOS ENLACES DE «AUNAVAL» DE VIGO DEMANDAN CONFLICTO COLECTIVO

Vigo, 1. — Los enlaces sindicales de la empresa «Aunaval» han presentado ante el delegado provincial de Sindicatos un escrito en el que plantean conflicto colectivo, el amparo del decreto 13.375, de 1971.

Dichos enlaces aluden en su escrito a la incomparación, no excusada, de la representación empresarial a la reunión de la comisión deliberadora del convenio colectivo que se celebró el pasado día 27 y a la tensión que reina en el seno de la empresa por estar suspendidos de empleo y sueldo, desde el 24 de febrero al 2 de marzo, 30 productores. «Ambas cuestiones — se dice en el escrito — han dado origen a una situación de profundo malestar entre los trabajadores, razón por la que se plantea el conflicto». — Euror Press.

## CORDOBA: SIGUE EL BOICOT A LOS AUTOBUSES URBANOS

Córdoba, 1. — Por cuarto día consecutivo, hoy prosiguió en Córdoba el boicot a los autobuses del transporte urbano por parte de los usuarios, quienes protestan de una subida de tarifas que entró en vigor el pasado lunes, por una cuantía que oscila entre cincuenta céntimos y una peseta.

Después de las alteraciones de días pasados, en que grupos de vecinos apedrearon los vehículos y fomentaron el boicot entre sus conciudadanos, hoy todos los autobuses llevaban un agente de la Policía Municipal y las paradas estuvieron protegidas por miembros de la Policía Armada.

En muchas ocasiones el boicot ha sido total y los autobuses que cubrían el servicio no llevaban más que tres pasajeros: el conductor, el cobrador y el policía municipal.

La concesión de Transporte Urbano pertenece a la Empresa privada «Autobuses de Córdoba S. A.» —AUCORSA—, la cual ha distribuido un comunicado en el que se señala que la subida de tarifas tiene por finalidad aumentar los salarios de los empleados, incorporar 24 nuevos autobuses y mejorar el servicio en general. Los nuevos precios oscilan, según los recorridos, entre 3,50 y 5 pesetas.

El pleno del Ayuntamiento, que celebró hoy reunión, estudió también el problema antes de iniciar el orden del día. Una nota facilitada por la Corporación dice que las subidas han sido legales, que el Ayuntamiento conoce el malestar de los cordobeses y que pedirá a las autoridades el máximo rigor para reprimir los desmanes cometidos por algunos grupos minoritarios. — Europa Press.

## UNO DE LOS MAYORES YATES DEL MUNDO SE CONSTRUYE EN BILBAO

Bilbao, 1. — Uno de los mayores yates del mundo, cuyo presupuesto es de 150 millones de pesetas, se está construyendo en astilleros de la ría bilbaína, según informa hoy «El Correo Español». Pueblo Vasco.

Será un gran yate, de superlujo — un verdadero «palacio flotante», que ha encargado a Bilbao la naviera norteamericana «Coayes Shipping Co». La tripulación de este yate será más numerosa que el pasaje.

El «Nefertiti» — que así se llamará este yate de superlujo — dispondrá de una piscina de 38 metros cuadrados con equipo de depuración y climatización. La piscina llevará un trampolín y un sistema automático de cierre que en pocos minutos puede convertirse en pista de baile. Irá equipado, además, de dos lanchas rápidas, con equipos de buceo, con una estación de llenado de botellas y de todos los útiles necesarios para la práctica del esquí náutico.

Los camarotes y las distintas dependencias, por supuesto, serán lujosísimas y de su decoración ha sido encargado el artista especializado francés M. Tanter. — Cifra.

## EL MINISTERIO DE INFORMACION SEGUIRA CONCERTANDO LAS CAMPAÑAS DE PUBLICIDAD EN EL EXTRANJERO

Madrid, 1. — El Ministerio de Información y Turismo ha sido autorizado a concertar, por gestión directa, la realización durante 1973 de las campañas de relaciones públicas y publicidad turística en el extranjero y eximir de fianzas los contratos que se celebren con las agencias adjudicatarias del servicio.

Así lo dispone un decreto publicado en el «Boletín Oficial del Estado». Dicha autorización ha venido siendo concedida de forma sucesiva desde el año 1966. — Europa Press.

## SAN SEBASTIAN: FALLECIMIENTO DE DON FRANCISCO ELGORRIAGA

San Sebastián, 1. — Falleció a los ochenta y dos años de edad uno de los hombres de empresa más importantes de la provincia: don Francisco Elgorriaga Ayestarrán, que durante más de sesenta años trabajó para proyectar a escala internacional a su firma «Chocolates Elgorriaga», una de las primeras marcas del país.

Pese a hallarse retirado de la dirección de la casa, continuaba preocupándose por la misma y hace tan sólo unos días había visitado personalmente las obras de ampliación de la factoría de Irún, en la que se emplearán modernos sistemas electrónicos que la convertirán en una de las mejores de Europa. — Cifra.

## ASI VA EL CAMPO

# Convenios de investigación agraria con los Estados Unidos y el Banco Mundial

Madrid, 1. — Para fijar los términos de la cooperación científica, en materia de Investigación agraria, con los Estados Unidos, dentro del acuerdo de amistad y cooperación de 1970, han celebrado, en Washington, una reunión el presidente del Instituto Nacional de Investigaciones Agrarias, don José Lostao, y directivos del organismo, con alto personal del Departamento de Agricultura de los Estados Unidos.

El programa supone una inversión de 335.000 dólares, de los que 105.000 se destinan a suministro de equipo científico en materia de sanidad pecuaria, inseminación artificial, economía agraria y administración de la investigación, y 226.000 dólares para el intercambio de especialistas, que comenzará a ser efectivo a lo largo de 1973.

También se celebraron reuniones en el Banco Mundial y en la institución «Rockefeller» para examinar la marcha del convenio de crédito suscrito por el Gobierno español con aquel banco en 1971, por un importe del mismo de 12,8 millones de dólares, destinados, en su mayoría, al desarrollo de centros regionales del Instituto Nacional de Investigaciones Agrarias para la investigación agraria en pastos, forrajes y producción animal en Badajoz y La Coruña; hortofruticultura en Zaragoza; cereales y leguminosas de grano en Madrid; cítricos en Valencia y plantas oleaginosas en Córdoba.

En este convenio, de cinco años de duración, está prevista, además, la especialización de doscientos posgraduados españoles en universidades y centros de investigación agraria de todo el mundo.

Durante su estancia en los Estados Unidos, los funcionarios españoles visitaron, también, detenidamente el Centro Coordinador de Investigaciones Agrarias de Beltsville, el de Enfermedades Pecuarias de Ames y las universidades de Iowa y California. — Cifra.

## Regulación de la campaña lechera 1973-74

Madrid, 1. — La campaña correspondiente al año lechero 1973-74 se regula por un decreto de la presidencia del Gobierno que hoy publica el «Boletín Oficial del Estado».

El comercio, circulación y prelo de la leche serán libres en todo el territorio nacional, con las limitaciones establecidas en este decreto y en la legislación vigente.

A los efectos de precios de leche queda dividida España en seis zonas. Barcelona, Gerona y Tarragona quedan comprendidas en la V, y Lérida en la IV.

En dichas zonas, a excepción de la zona VI (Canarias), el año lechero queda dividido en dos períodos, que comprenden, respectivamente, del 1 de marzo al 30 de agosto de 1973, y del 1 de septiembre de 1973 al 28 de febrero de 1974.

Los precios mínimos de compra al ganadero en origen para la leche que cumpla con las características señaladas en el reglamento de centrales lecheras y otras industrias lácteas serán los siguientes:

Leche destinada a industrialización para toda España, 7'75 y 8'75 pesetas litro, respectivamente, en los primeros y segundos períodos determinados en el apartado anterior.

Leche destinada a higienización o esterilización: Zona I, 7'75 pesetas litro primer período; 8'73 en el segundo. Zona II, 8'— y 9'—; zona III, 8'50 y 9'50; zona IV, 8'75 y 9'75; zona V, 9'— y 10'—; zona VI, 9'— y 9'75 pesetas litro, respectivamente.

Se establecen para la zona primera unos precios de intervención superior a 8'25 y 9'25 pesetas litro al ganadero en origen, respectivamente para el primero y segundo período, que, relacionados con el precio tésigo, indican los límites que determinarán la adopción de medidas para la debida protección al consumo, asegurando la normalidad del mercado. — Logos.

## Comienzan las subastas de resinos en la provincia de Segovia

Segovia. (De nuestro corresponsal, Pablo MARTIN CANTALEJO.) — Por los ayuntamientos y comunidades de propietarios de montes con pinares resinables se vienen iniciando, algunas con carácter urgente, las preceptivas subastas para adjudicar la explotación de las resinas en la presente temporada. Es esta una industria muy importante en la provincia, de la que viven unas 2.000 familias, existiendo unas 150.000 hectáreas en producción.

Las subastas llevan consigo variedad en cuanto al número de pinos resinables, por lo que los tipos de licitación varían también bastante, encontrándose, entre los anuncios últimamente publicados, desde los que fija el precio índice en las 50.000 pesetas y hasta los que rebasan los dos millones. Abundante, no obstante, las cantidades que oscilan entre el medio millón y el millón y medio de pesetas.

En cuanto a los sistemas de resinación, van casi a la par por los dos que hasta el momento se utilizan, aunque quizá se vaya inclinando ya la balanza un poco a favor del más reciente, que ahora se trata de implantar oficialmente con carácter general; es decir, el llamado pica de corteza, en el que se emplea el ácido para las operaciones de resinación. El tradicional método llamado «Hugges» sigue aún en pie y, en general, las subastas todavía se dividen en partes casi iguales para ambos procedimientos.

## DOBLE FILO

# PAJARO EN MANO

«Mucho escribir, pero ignorais el verdadero pulso de Barcelona, cómo crece la ciudad y con qué tono de vida», me dijo mi amigo, arrastrándome a una divagación peatónica entre la Plaza de Calvo Sotelo y la Carretera de Sarriá. Bares, «night-clubs», edificios, tiendas, recien-tes todos y despampanantes de luces indirectas, decoración delicada, gente elegante, entradas palaciegas. «Tú mira, mira», repetía el hombre.

Ligeramente anonadado, le repliqué con algunos tópicos contraponiendo el espíritu a la materia. El sonrió y en una whiskería pidió un periódico al camarero. Me enseñó la relación de salas de exposiciones: «Coge sólo la pintura. En dos años se han abierto lo menos media docena de salas y los cuadros aumentan de valor cada día, como no se había visto desde la guerra. También en la cultura se nota que ya hemos sobrepasado los mil dólares de renta «per cápita». Y no me digas que esto sólo ocurre en las capas medias y altas: el bienestar de éstas, revierte pronto en las de abajo.»

Tuve que asentir. Y ojeando distraídamente una revista, mientras él continuaba su feliz peroración contra los derrotistas, me topé con la siguiente noticia: desde enero a octubre del pasado año, los ingresos del país en concepto de «royalties» fueron 16'4 millones de dólares; los pagos, 155'5 millones de la misma moneda. Un déficit, pues, de 139'1 millones, cuando en 1971 fue «sólo» de 114'5. Pensé, claro, que a la cifra habría que sumarle los dividendos que arroja el capital extranjero invertido aquí, y que también deben seguir el camino emigratorio. Y si Cataluña es la región peninsular más industrializada, pues...

Iba a restregarle la noticia a mi amigo, pero me callé y continué ingiriendo whisky. Jamás me ha gustado varapalear a los pobres de solemnidad. Quiero decir a aquellos que se agarran triunfalmente al pájaro en mano, ignorando y despreciando los ciento volando. Seguí su ético optimismo, viendo cómo acariciaba mentalmente a un pequeño, tembloroso pajarillo, creyendo que era un halcón, mientras imaginaba yo que por el anaranjado cielo crepuscular de la Diagonal volaban cientos, miles de grandes pájaros en segura migración.

Baltasar PORCEL

# excepto el dinero... todo vale más cada día. Incluso los sellos.

Pero el que los sellos valgan más cada día es significativo para los inversionistas. El sello está considerado como la moneda actual, en alza constante, y de circulación internacional.

Invertir en sellos (en Cafisa) es recibir en mano una cantidad de sellos por el mismo valor de la inversión, con revalorización en cualquier parte del mundo. Pregunte a un Filatélico.

Cafisa, además, ofrece garantía de recompra cuando usted lo desee, pagándole el precio de mercado del día de la venta. Mientras usted disfruta de unos intereses anuales garantizados más la indiscutible revalorización de los sellos.

Y también disfruta de la diversión de coleccionar sellos, y coleccionar conocimientos... mientras el dinero va creciendo en sus manos.

¿Quiere saber cómo invertir en la actual moneda de alza constante y circulación internacional?

# Cafisa

Primera empresa en gestión de Valores Filatélicos

Haga hoy mismo su primera inversión en un sello de dos pesetas y envíe este cupón a Cafisa, Vía Layetana, 104, Barcelona - 9 -



Envíenme amplia información, sin compromiso, para saber cómo "El dinero vale más cada día, con todas las garantías en poder del inversor".

Nombre \_\_\_\_\_  
Domicilio \_\_\_\_\_  
Población \_\_\_\_\_